

Gemeinderat von Zürich

30.03.2005

Postulat

von Ernst Danner (EVP)
und Hanspeter Kunz (EVP)

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie als Beitrag zur Bekämpfung von Jugendgewalt und Vandalismus ein Erziehungsleitbild entwickelt werden kann, das als Grundlage für die Gespräche der Lehrkräfte mit den Eltern der Schülerinnen und Schüler unserer Volksschule dient und die elementarsten Erziehungsgrundsätze für die Integration der Kinder in unsere Gesellschaft enthält.

GR Nr. 2005/ 116

Begründung:

Jugendgewalt und Vandalismus durch Kinder im Volksschulalter sind teilweise die Folge von Erziehungsdefiziten, die durch die Schule nicht aufgefangen werden können. Ein Erziehungsleitbild kann den Lehrkräften im Umgang mit den Eltern eine Grundlage im Sinne einer Checkliste geben, was von den Eltern an Erziehungsarbeit für ihre Kinder im Hinblick auf die Schule und die Integration in die Gesellschaft erwartet wird. Das Erziehungsleitbild ist in enger Zusammenarbeit mit den Lehrkräften als einfache Handlungsanweisung, die auch von Personen mit wenig Schulbildung verstanden wird, auszugestalten. Die Erziehungsfreiheit der Eltern ist dabei zu wahren.

Ernst Danner
Hj? KC →